

Por qué afirmamos que el cortesismo es traidor a su patria

MULTITUD DE HECHOS QUE CONSTITUYEN TRAICION HAN SIDO LLEVADOS A CABO POR LOS DIRIGENTES DEL CORTESISMO QUE DE ESE MODO BUSCAN EVITAR LA DERROTA ABSOLUTA QUE LES PROPINARA EL PUEBLO EL 13 DE FEBRERO

Hemos venido diciendo que los dirigentes del cortesismo se han hecho acreedores al dictorio de traidores a su patria. Multitud de hechos nos apoyan en esta afirmación. Los dirigentes del cortesismo se han ganado ese apelativo y con él llegarán hasta el 13 de febrero como un eslogan en la frente para que el pueblo se dé cuenta de quien es quien y en consecuencia repudie totalmente la candidatura de ese grupo de aventureros y traficantes de la política.

Primero, los cortesistas por medio de sus órganos de prensa, iniciaron la reproducción de cuanto imbecilidad de mala fé escribiera Hernández de León, desde Guatemala, contra nuestro país. Eso le dio alas a Hernández de León, el cual, alentado en esa forma...

Los cortesistas enviaron hace pocos días a Roberto Brenes Mesén a los Estados Unidos, con el mismo objeto: el de ver si conseguían cualquier clase de intervención extranjera. Todos estos hechos han puesto a hervir la sangre patriota y noble del pueblo costarricense que no puede sufrir que en grupo de políticos ambiciosos haga peligrar así la dignidad nacional.

El incidente de Guatemala, la estimulación del incidente por el cortesismo, provocó el desaire hecho al señor Arzobispo. En esta primera parte los cortesistas se apuntaron una victoria, en contra del espíritu de la patria. Pero en la segunda parte de su plan el brazo decidido, duro y apretado del pueblo, sabrá impedirles a tiempo la realización de sus macabros designios.

LUISA GONZALEZ DICE:

El cortesismo llama "falsos educadores" a dos maestras que creyeron que había más dignidad en estar con un grupo de trabajadores conscientes que en las oficinas de un diario que azuza a los gobiernos centroamericanos contra Costa Rica.

El cortesismo llama "falsos educadores" a dos maestras que creyeron que había más dignidad en estar entre aquel grupo de trabajadores conscientes que en las oficinas de un diario que está azuzando a Ubico y a otros gobiernos centroamericanos para pasarse a la página 4.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
Sábado 8 de Enero de 1944. — Edición N° 573

Don Roberto Quirós se guía por un romanticismo político porque tiene resuelto el problema económico personal

Pero los obreros y campesinos, necesitan primero una planificación de la economía y leyes sociales que los protejan antes que una purificación del sistema electoral que no les va a dar de comer.

MANUEL MORA VALVERDE SE REFIERE AL REPORTAJE DE DON ROBERTO QUIROS APARECIDO EN EL DIARIO DE COSTA RICA AYER

Don Roberto Quirós considera que yo me he prostituido políticamente por el hecho de estar apoyando la candidatura de don Teodoro Picado y por haber apoyado al Presidente Calderón Guardia.

La verdad es que en mi actitud política no debe ver don Roberto Quirós una actuación personal. Yo soy miembro de un Partido y sigo la línea de ese Partido.

Pero en qué se apoya don Roberto Quirós para ver prostitución política en la línea de "Vanguardia Popular"? Don Roberto mismo lo explica: en el hecho de que dentro del Partido Republicano Nacional hay la responsabilidad de muchos fraudes electorales. Sin embargo, don Roberto da su adhesión a don León Cortés que es el fundador de la escuela de corrupción política que tanto lo preocupa a él. Si don Roberto Quirós considera que mi Partido ha cometido un delito al apoyar la candidatura de don Teodoro Picado, qué idea tendrá de su propio apoyo a la candidatura del señor Cortés?

Comprendo la confusión que los últimos sucesos políticos han llevado a la mente de don Roberto.

El señor Quirós es un hombre probo y talentoso; pero vive alejado del terreno donde está planteada la lucha; además, tiene un punto de vista diferente del nuestro. El tiene resuelto el problema económico de su vida porque es dueño de un capital que le permite vivir desahogadamente. Las masas obreras y cam-

pesinas de Costa Rica confrontan una situación económica de angustia. El porvenir está lleno de incertidumbre para ellas. Esto explica el hecho de que para don Roberto los problemas puramente políticos ocupan el primer plano en tanto que para las masas trabajadoras los problemas fundamentales son los económicos-sociales. Para don Roberto — por lo que vemos — la salvación o la ruina de Costa Rica depende de que se hagan o no se hagan fraudes electorales. Para nosotros la salvación de Costa Rica es un asunto directamente vinculado a la reorganización de la economía nacional. Para don Roberto la corrupción política es obra de los políticos. Para nosotros es el resultado de un estado de cosas que precisa cambiar. El día en que se reorganice nuestra economía y demos libertad económica a todos los costarricenses, el fraude político morirá por consunción en nuestro país.

Nosotros hemos hecho un pacto que no nos va a reportar prebendas. El pacto que hemos hecho persigue de nuestra parte la realización de un programa económico y social. Pedimos para el pueblo y no para nosotros. Si estuviéramos corrompidos políticamente habríamos pedido para nosotros. El porvenir nos justificará y entonces don Roberto Quirós tendrá que rectificar sus palabras de hoy.

Por lo demás, lo que veo en don Roberto es una especie de romanticismo político. Nosotros somos luchadores y no nos dejamos guiar en política por romanticismos. Buscamos realidad.

Pasa a la pág. 4

EL C. ARNOLDO FERRETO HA LLEVADO A CABO UNA EXCELENTE LABOR COMO REGIDOR DE HEREDIA

Al hacer el balance de sus actividades en la Municipalidad de Heredia encontramos en su haber una buena obra realizada

Al terminar su período en la Municipalidad de Heredia, el compañero Arnoldo Ferreto tiene en su haber una buena labor realizada que nosotros queremos destacar aquí por tratarse de un regidor perteneciente al Partido Vanguardia Popular, quien ha trabajado con el deseo de honrar a su Partido.

Al hacer el balance de las actividades del compañero Ferreto como regidor, podemos señalar los siguientes hechos:

— Antes de haber sido establecido el Seguro Social, se empujó en dar protección a los trabajadores municipales: médico, medicinas y su salario en caso de enfermedad; vacaciones anuales con goce de sueldo; días feriados también pagados; redución a 7 horas la jornada de trabajo.

Logró que en tres ocasiones los sueldos fueran elevados los salarios a los obreros y peones municipales y que para los empleados no hubiese sueldos menores de CIEN colones.

Por iniciativa del compañero Ferreto se construyó el nuevo campo de deporte de la ciudad de Heredia. Y por iniciativa suya se incluyó en el programa del Bloque de la Victoria la construcción de la nueva planta eléctrica.

También se empujó en el desarrollo del plan de canalizar las aguas de la Provincia que corren hacia el Atlántico, para aumentar las fuerzas hidráulicas de la Planicie Municipal.

Logró que en todos los momentos se diera decidido apoyo al proyecto de la Secretaría de Salubridad, de construir — en cooperación con el Servicio de Sanidad Americana — las cloacas en la ciudad de Heredia.

Estos y otros son las realidades que, como dijimos antes, cuenta en su haber, como regidor, el compañero Ferreto.

Es claro que sin el apoyo de otros municipios progresistas, muchas dificultades habría encontrado en sus empeños, nuestro compañero, y él se complace en reconocer que siempre lo encontraron en los señores regidores como don Marco Tulio Salazar, don Mario Solera, don Manuel Benavides, don Chepe Gamboa, don Samuel Sáenz, don Joaquín Ruiz. Así mismo la cooperación del actual Gobernador don Carlos Bolaños y del anterior don Manuel Benavides — espíritus progresistas ambos — ha sido de gran valor en la realización de la obra que se ha llevado a cabo.

LA RADIO DE BERLIN APROVECHO LA NOTICIA CORTESISTA DE QUE MIL MARINOS YANQUIS VENDRAN A FISCALIZAR LAS ELECCIONES

El cortesismo, por intermedio de "La Hora", dió la noticia, absurda, antipatriótica y miserable, de que mil marinos yanquis vendrían a Costa Rica a fiscalizar las elecciones.

Esa noticia fué aprovechada inmediatamente desde la radio de Berlín, la cual en sus comentarios alrededor, diciendo que los Estados Unidos ya estaban ejerciendo sus propósitos imperialista y que tanto en lo Est-

dos Unidos como en el Tercer Reich, se veía la necesidad de terminar con el espantajo del comunismo.

Como todos comprenden ese rápido comentario de la radio de Berlín, que no dejó pasar dos días sin referirse a la noticia de "La Hora", es la prueba más concluyente de la identidad de propósitos que reina entre los cerdos de Berlín y la camarilla dirigente del cortesismo.

CLAUDIO CORTES CONTRA LA MATERNIDAD CARIT

Los Cortés se rien de lo que no beneficia exclusivamente a la familia Cortés.

El hermoso edificio que habitaba Claudio Cortés cuando era niño y señor del Ferrocarril al Pacífico, ha sido convertido — por el actual gobierno — en un establecimiento al servicio de las madres pobres costarricenses: en la Maternidad Carit.

Hoy día la gran casa, de la cual disfrutaban solamente Claudio Cortés y su familia, está ocupada por un establecimiento en donde son atendidas miles de mujeres pobres que van a dar a luz.

Sabemos que una de las mayores ambiciones de Claudio Cortés es volver a establecer sus dominios en aquel edificio y echar a la calle la institución que hoy sirve a todo el pueblo costarricense.

Los Cortés se rien de lo que no beneficia exclusivamente a la familia Cortés. Al diablo — dicen los Cortés — todas esas tonterías "comunistas" que pretenden sacar al obrero y al campesino pobres de su condición de desgraciados.

COMENTARIOS INTERNACIONALES

EN MOSCU 10 MIL FIELES ASISTEN A LA MISA CELEBRADA EN LA CATEDRAL DE LA PLAZA ROJA

La Unión Soviética es una puerta abierta a la religión. — Dice el Arzobispo de York

El Doctor Daniel A. Poling, presidente de World's Christian Endeavour Union y editor del Christian Herald escribió un reportaje para TIME, que apareció en el N° del 3 de enero pasado, sobre el estado en que él encontró la religión en los frentes de combate que visitó.

Refiriéndose a la Unión Soviética, dice que conversó con el Arzobispo de York en el Cairo, quien precisamente regresaba de su misión en Moscú y se dirigía a Inglaterra. El Arzobispo venía admirado de la acogida que le habían dispensado en Moscú y de la Misa en acción de gracias por la victoria, celebrada en la Catedral que se levanta en la Plaza Roja, misa a la que asistieron no menos de 10 MIL fieles, sin contar los miles que se hallaban situados fuera del templo. Habló también el arzobispo de la libertad de cultos que encontró en la Unión Soviética y se refirió con admiración a los jefes y al pueblo ruso que llevan a cabo con heroísmo esta guerra.

— Luego pregunté al Arzobispo — añade el Doctor Poling, — si realmente encontraba que Rusia era una puerta abierta para la religión. A lo cual el Arzobispo contestó con la faz radiante: "Sí! Eso es! Una puerta abierta".

Cuando en una recepción celebrada en honor del Arzobispo, estuvieron representadas todas las antiguas iglesias ortodoxas orientales, quizá por primera vez en la historia, se levantó una pregunta: ¿Es Stalin sincero? ¿Puede creersele? ¿Se trata tan sólo de un movimiento de piezas en el tablero, propio de la astuta estrategia de Stalin? ¿Pretende Stalin adormecer a la Iglesia Católica dentro de la cual muchos creen que él representa un poder más sospechoso que ninguno otro?

A lo que el alto y calmoso arzobispo contestó que él no puede ponerse a hacer juicios alrededor de los motivos ni puede olvidar el pasado; pero que ha visto que el Gobierno de Stalin se ha movido hacia la libertad religiosa. Sobre todo — añadió — creo que Rusia es una puerta abierta.

han tenido sus razones para designarlo como director de las operaciones del oeste. Es el único jefe con experiencia en coordinación en larga escala de las fuerzas inglesas y americanas. Winston Churchill ha dicho que Ike Eisenhower es uno de los hombres mejores que él ha conocido.

Según los cables, Eisenhower estará asesorado por generales rusos.

DEPORTISTAS EN HUELGA

Desde 1940, se declararon en huelga los deportistas noruegos. Los patriotas se rebelaron contra los todopoderosos furercitos en todos los deportes y celebraron en secreto juegos y campeonatos de skis. El boicot fué muy efectivo. El famoso concurso de skis de Holmenkollen, fué abandonado y cuando los quislings trataron de organizar su propio concurso, sólo acudieron unos pocos inútiles nadas y cuando un quisling fué hecho Presidente de la Sociedad Gimnástica de Oslo, todos sus 7 mil miembros renunciaron.

Los skiadores no han hecho caso a la demanda de Hitler que pidió 20 años rubios para competir con el Garmisch Parterkirchen. Himmler fué personalmente a Noruega a repetir la invitación con amenazas. Pero eso tampoco dió ningún resultado. El campeón Birger Ruud declaró que prefería quemar sus skis antes que competir por la fuerza en deportes alemanes. Luego los nazis emplearon el terror: dos famosos skiadores, Kristian Aubert y Tor Salvessen, fueron interrogados por la Gestapo. Corpulentos torturados se les montaron en el pecho hasta que las costillas despedazadas les agujerearon los pulmones. Otros deportistas famosos fueron arrestados, pero de los 300 mil deportistas organizados, sólo un uno por ciento obedeció a los quislings noruegos. Se celebraron algunos matches, pero no había ni cien espectadores en el primer día del campeonato de skis. En el último campeonato de foot-ball apenas un puñado de curiosos se veía en el stadium.

En Noruega, como en Checoslovaquia, el sabotaje en el deporte se ha convertido en una de las más importantes actividades de la lucha clandestina. Muchos de los atletas más famosos han escapado para unirse a la lucha contra el nazismo que llevan a cabo las Naciones Aliadas. Los clubs de deporte son células muy importantes de esta lucha clandestina.

Los Campeones de sikis más prominentes han sido internados en campos de concentración.

Como se ve, los deportistas también saben cumplir con su deber cuando la Patria se los pide.

SE PRESENTA EN EL SENADO DE ESTADOS UNIDOS UNA RESOLUCION SOLICITANDO UNA INVESTIGACION SOBRE LAS ACTIVIDADES DEL READER'S DIGEST (SELECCIONES) SE URGE A CORDELL HULL PARA QUE LA CENSURA DE ESTADOS UNIDOS ELIMINE A "SELECCIONES" DE LAS LISTAS POSTALES INTERNACIONALES

Noticias del "Correo del Norte" publicación democrática de los Estados Unidos

En los Estados Unidos no hemos leído nada todavía escrito en la América del Sur en torno al caso Butler que indique que nuestros vecinos de la América Latina están al tanto del papel que ha desempeñado en este vergonzoso incidente la conocida revista "SELECCIONES DEL READER'S DIGEST", que también circula en los Estados Unidos bajo el título de READERS DIGEST. Esta revista tiene una circulación de 7.000.000 en los Estados Unidos y se dice que tiene más de 900.000 lectores en la América del Sur. (En Costa Rica tiene miles de lectores que se ilustran en los digeridos artículos de esa revista nazi. (Nota de Trabajo)

El Senador Joseph Guffey, de Pennsylvania, quien respalda la Administración de Roosevelt, le informó al senado americano que su colega el Senador Butler ha estado actuando en parte "como portavoz de un periodista oculto" y alega que toda la culpa de las acusaciones hechas por Butler recae sobre el READER'S DIGEST.

"De hecho, el Senador Butler realizó su viaje a la América del Sur bajo los auspicios de la revista SELECCIONES", dijo el Senador Guffey. Y añadió: "Le acompañó en su viaje el señor Maurice Mumford, un miembro de la Junta de Redacción de la revista Selecciones. Y Selecciones utilizó los servicios para corregir y poner en forma periodística el informe del Senador".

El Senador Guffey ha presentado una Resolución en el Senado de los Estados Unidos solicitando que se lleve a cabo una investigación sobre las actividades del READER'S DIGEST. El Consejo Pro Democracia Panamericano ha comenzado una interesante campaña respaldando esta resolución, pero aún sin que esta investigación se lleve a cabo es fácil dar a conocer ciertas verdades muy importantes sobre esta influyente revista.

El READER'S DIGEST alega que está dedicado a publicar digestos de artículos publicados en otras revistas, pero la juosa Revista "Fortune", una publicación muy conservadora, por cierto, nos relata una historia muy distinta en su edición correspondiente al mes de noviembre de 1936:

"El READER'S DIGEST no sólo paga generosas gratificaciones a 35 revistas a fin de ser lo más amplia revista en tener el privilegio exclusivo de reproducir los artículos publicados en ellas, sino que también le proporciona a estas revistas artículos sin costo alguno para ellas con el propósito de condensarlos y publicarlos luego en el READER'S DIGEST."

Y sigue diciendo la revista "Fortune": "No es un secreto que en el caso de más de una revista en dificultades económicas, el READER'S DIGEST ha cubierto el déficit."

Así, pues, pagando con el pretexto de poder "reproducir" artículos, el READER'S DIGEST ha sido en la costumbre de seleccionar que los artículos se escriban de acuerdo con sus deseos. En el caso del Senador Butler, sin embargo, el READER'S DIGEST (Selecciones) se excedió y por primera vez acordó a preparar un artículo destinado a aparecer en sus páginas y en el Congressional Record.

Es, sin duda, interesante examinar, aunque sea brevemente, algunas de las publicaciones por las cuales el READER'S DIGEST resulta ser la tabla de calificación. Entre ellas citaremos la revista "Seribner's Commentary", que está fuera de circulación debido a que sus dueños fueron procesados por el Gobierno Federal de los Estados Unidos, que los halló culpables de estar conspirando "para impedir, obstaculizar y destruir el esfuerzo de guerra de la nación"; el "Lobing Ago", que estuvo publicándose con fondos proporcionados por los japoneses como parte del programa del Eje para corromper la opinión pública de los Estados Unidos; y el "American Mercury", famoso en la nación por sus artículos virulentos contra Roosevelt, contra el movimiento obrero y contra Rusia, a pesar de lo cual jamás pudo depender de su circulación.

Examinemos ahora algunos de los artículos que el READER'S DIGEST publica.

Pasa a la pág. 4

EL GENERAL DWIGHT DAVID EISENHOWER—IKE—HA SIDO ELEGIDO PARA DIRIGIR EL ASALTO AL CONTINENTE DESDE INGLATERRA

Sobre los hombros de este general de 53 años, está el peso de una de las tareas más tremendas de coordinación militar que han soportado hombres humanos, desde los días en que el Mariscal Foch tomó el comando supremo del Frente Occidental en 1918.

Dice TIME del 3 de enero que Roosevelt y Churchill